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─────────────────────────────────────────── 

平成30年 壱 岐 市 議 会 定 例 会 ９ 月 会 議 会 議 録（第５日） 

─────────────────────────────────────────── 

議事日程（第５号） 

                    平成30年９月28日 午前10時00分開議 

日程第１ 議案第54号 壱岐市税条例等の一部改正について 
総務文教厚生常任委員長報告・

可決 本会議・可決 

日程第２ 議案第55号 
壱岐市固定資産税の課税免除に関する条例

の一部改正について 

総務文教厚生常任委員長報告・

可決 本会議・可決 

日程第３ 議案第56号 

壱岐市指定介護予防支援等の事業の人員及

び運営並びに指定介護予防支援等に係る介

護予防のための効果的な支援の方法に関す

る基準等を定める条例の一部改正について 

総務文教厚生常任委員長報告・

可決 本会議・可決 

日程第４ 議案第57号 
壱岐市串山海洋性公園条例の一部改正につ

いて 
産業建設常任委員長報告・可決

本会議・可決 

日程第５ 議案第58号 
公の施設の指定管理者の指定について 

（壱岐市立一支国博物館） 
産業建設常任委員長報告・可決

本会議・討論・可決 

日程第６ 議案第59号 
公の施設の指定管理者の指定について 

（壱岐市ケーブルテレビ施設） 
産業建設常任委員長報告・可決

本会議・可決 

日程第７ 議案第60号 
平成３０年度壱岐市一般会計補正予算（第

３号） 
予算特別委員長報告・可決 

本会議・可決 

日程第８ 議案第61号 
平成３０年度壱岐市国民健康保険事業特別

会計補正予算（第２号） 
総務文教厚生常任委員長報告・

可決 本会議・可決 

日程第９ 議案第62号 
平成３０年度壱岐市介護保険事業特別会計

補正予算（第２号） 
総務文教厚生常任委員長報告・

可決 本会議・可決 

日程第10 議案第63号 
平成３０年度壱岐市下水道事業特別会計補

正予算（第１号） 
産業建設常任委員長報告・可決

本会議・可決 

日程第11 議案第64号 
平成３０年度壱岐市農業機械銀行特別会計

補正予算（第１号） 
産業建設常任委員長報告・可決

本会議・可決 

日程第12 認定第１号 
平成２９年度壱岐市一般会計歳入歳出決算

認定について 
決算特別委員長報告・認定・本

会議・認定 

日程第13 認定第２号 
平成２９年度壱岐市国民健康保険事業特別

会計歳入歳出決算認定について 
総務文教厚生常任委員長報告・

認定 本会議・認定 

日程第14 認定第３号 
平成２９年度壱岐市後期高齢者医療事業特

別会計歳入歳出決算認定について 
総務文教厚生常任委員長報告・

認定 本会議・認定 

日程第15 認定第４号 
平成２９年度壱岐市介護保険事業特別会計

歳入歳出決算認定について 
総務文教厚生常任委員長報告・

認定 本会議・認定 

日程第16 認定第５号 
平成２９年度壱岐市下水道事業特別会計歳

入歳出決算認定について 
産業建設常任委員長報告・認定 

本会議・認定 

日程第17 認定第６号 
平成２９年度壱岐市三島航路事業特別会計

歳入歳出決算認定について 
総務文教厚生常任委員長報告・

認定 本会議・認定 
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日程第18 認定第７号 
平成２９年度壱岐市農業機械銀行特別会計

歳入歳出決算認定について 
産業建設常任委員長報告・認定 

本会議・認定 

日程第19 認定第８号 
平成２９年度壱岐市水道事業会計剰余金の

処分及び決算の認定について 
産業建設常任委員長報告・認定 

本会議・認定 

日程第20 陳情第３号 
壱岐市立小・中学校の教室に空調（冷房）

整備設置を求める陳情 
総務文教厚生常任委員長報告・

採択・本会議・採択 

日程第21 諮問第４号 人権擁護委員候補者の推薦について 
市長 議案説明・質疑なし・委

員会付託省略・了承 

日程第22 諮問第５号 人権擁護委員候補者の推薦について 
市長 議案説明・質疑なし・委

員会付託省略・了承 

日程第23 議案第65号 
壱岐市役所庁舎耐震改修工事（芦辺庁舎）

【建築工事】請負契約の締結について 
建設部長 議案説明・質疑な

し・委員会付託省略・可決 

日程第24 議員派遣の件  

────────────────────────────── 

本日の会議に付した事件 

（議事日程第５号に同じ） 

────────────────────────────── 

出席議員（15名） 

１番 山川 忠久君       ２番 山内  豊君 

３番 植村 圭司君       ４番 清水  修君 

５番 赤木 貴尚君       ６番 土谷 勇二君 

７番 久保田恒憲君       ９番 音嶋 正吾君 

10番 町田 正一君       11番 鵜瀬 和博君 

12番 中田 恭一君       13番 市山  繁君 

14番 牧永  護君       15番 豊坂 敏文君 

16番 小金丸益明君                 

────────────────────────────── 

欠席議員（１名） 

８番 呼子  好君                 

────────────────────────────── 

欠  員（なし） 

────────────────────────────── 

事務局出席職員職氏名 

事務局長    米村 和久君   事務局次長 村田  靖君 

事務局係長   折田 浩章君                
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────────────────────────────── 

説明のため出席した者の職氏名 

市長 …………………… 白川 博一君  教育長 ………………… 久保田良和君 

総務部長 ……………… 久間 博喜君  企画振興部長 ………… 本田 政明君 

市民部長 ……………… 原田憲一郎君  保健環境部長 ………… 髙下 正和君 

建設部長 ……………… 永田秀次郎君  農林水産部長 ………… 井戸川由明君 

教育次長 ……………… 堀江 敬治君  消防本部消防長 ……… 下條 優治君 

総務課長 ……………… 中上 良二君  財政課長 ……………… 松尾 勝則君 

会計管理者 …………… 平田恵利子君  監査委員 ……………… 吉田 泰夫君 

────────────────────────────── 

午前10時00分開議 

○議長（小金丸益明君）  皆さんおはようございます。 

 会議に入る前に予め御報告いたします。壱岐新聞社ほか２名の方から報道取材のため、撮影機

材等の使用の申し出があり、許可をいたしておりますので、御了承願います。 

 呼子議員から、欠席の届け出があっております。ただいまの出席議員は１５名であり、定足数

に達しております。 

 これより、本日の会議を開きます。 

 本日までに、白川博一市長より追加議案３件を受理いたしております。 

 ここで、髙下保健環境部長より、発言の申し出があっておりますので、これを許します。髙下

保健環境部長。 

○保健環境部長（髙下 正和君）  おはようございます。 

 ９月２５日に開催をされました決算特別委員会の中で、山内委員より御質問が出ておりました

野犬捕獲委託業務の関連の中で、平成２９年度の壱岐保健所の野犬の捕獲頭数という御質問にお

答えができておりませんでした。確認をいたしましたところ、４頭との報告を受けましたので、

御報告いたします。 

 以上でございます。 

────────────・────・──────────── 

日程第１．議案第５４号～日程第２０．陳情第３号 

○議長（小金丸益明君）  日程第１、議案第５４号壱岐市税条例等の一部改正についてから、日程

第２０、陳情第３号壱岐市立小中学校の教室に空調（冷房）整備設置を求める陳情まで、２０件

を一括議題とします。 

 本件については、各委員会へ審査を付託いたしておりますので、その審査結果について、各委
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員長から報告を求めます。 

 初めに、総務文教厚生常任委員長の報告を求めます。赤木貴尚総務文教厚生常任委員長。 

〔総務文教厚生常任委員長（赤木 貴尚君） 登壇〕 

○総務文教厚生常任委員長（赤木 貴尚君）  総務文教厚生常任委員会の委員会審査報告を行いま

す。 

 壱岐市議会議長、小金丸益明様。 

 平成３０年９月２８日。 

 総務文教厚生常任委員会委員長、赤木貴尚。 

 委員会審査報告書。 

 本委員会に付託された議案は、審査の結果、次のとおり決定したので、壱岐市議会会議規則第

１１０条の規定により報告します。 

 議案番号、件名、審査の結果の順で、報告いたします。 

 議案第５４号壱岐市税条例等の一部改正について、原案可決。 

 議案第５５号壱岐市固定資産税の課税免除に関する条例の一部改正について、原案可決。 

 議案第５６号壱岐市指定介護予防支援等の事業の人員及び運営並びに指定介護予防支援等に係

る介護予防のための効果的な支援の方法に関する基準等を定める条例の一部改正について、原案

可決。 

 議案第６１号平成３０年度壱岐市国民健康保険事業特別会計補正予算（第２号）、原案可決。 

 議案第６２号平成３０年度壱岐市介護保険事業特別会計補正予算（第２号）、原案可決。 

 認定第２号平成２９年度壱岐市国民健康保険事業特別会計歳人歳出決算認定について、認定。 

 認定第３号平成２９年度壱岐市後期高齢者医療事業特別会計歳人歳出決算認定について、認定。 

 認定第４号平成２９年度壱岐市介護保険事業特別会計歳人歳出決算認定について、認定。 

 認定第６号平成２９年度壱岐市三島航路事業特別会計歳人歳出決算認定について、認定。 

 委員会意見。 

 認定第２号平成２９年度壱岐市国民健康保険事業特別会計歳人歳出決算認定については、赤字

が解消され、法定外繰り入れを行わず決算ができている。今回の赤字解消の要因について十分な

分析を行い、今後の対策に生かすこと。条例一部改正においては、改正前の条例と、改正後の違

いを市民に理解しやすいように説明を行うこと。 

 続きまして、陳情に関しての報告をいたします。 

 壱岐市議会議長、小金丸益明様。 

 平成３０年９月２８日。 

 総務文教厚生常任委員会委員長、赤木貴尚。 
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 委員会審査報告書。 

 本委員会に付託された陳情は、審査の結果、次のとおり決定したので、壱岐市議会会議規則第

１４５条の規定により報告します。 

 受理番号、付託年月日、件名、審査の結果、委員会の意見、措置等の順番で報告いたします。 

 陳情第３号、平成３０年９月１１日。 

 壱岐市立小・中学校の教室に空調（冷房）整備設置を求める陳情。 

 採択すべきもの。 

 委員会意見。 

 陳情第３号については、市長の行政報告において、壱岐市内小中学校普通教室へのエアコン

（空調設置）を進めるとの報告があり、教育長も一般質問の答弁で具体的な設置計画を述べられ

ており、本陳情と同一趣旨である。 

 しかし、陳情の内容においては、趣旨と異なる文面があり、認められない部分がある。陳情の

趣旨を良とし、採択すべきものとする。 

 以上です。 

○議長（小金丸益明君）  これから、総務文教厚生常任委員長報告に対し、質疑を行います。なお、

委員長の報告に対する質疑は、審査の経過と結果であり、議案内容については、提出者に質疑す

ることはできませんので申し上げておきます。 

 質疑はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小金丸益明君）  質疑がありませんので、これで総務文教厚生常任委員長の報告を終わり

ます。 

〔総務文教厚生常任委員長（赤木 貴尚君） 降壇〕 

○議長（小金丸益明君）  次に、産業建設常任委員長の報告を求めます。中田恭一産業建設常任委

員長。 

〔産業建設常任委員長（中田 恭一君） 登壇〕 

○産業建設常任委員長（中田 恭一君）  委員会審査報告書。 

 本委員会に付託された議案は、審査の結果、次のとおり決定したので、壱岐市議会会議規則第

１１０条の規定により報告をします。 

 議案番号、件名、審査の結果の順に報告いたします。 

 議案第５７号壱岐市串山海洋性公園条例の一部改正について、原案可決。 

 議案第５８号公の施設の指定管理者の指定について（壱岐市立一支国博物館）、原案可決。 

 議案第５９号公の施設の指定管理者の指定について（壱岐市ケーブルテレビ施設）、原案可決。 
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 議案第６３号平成３０年度壱岐市下水道事業特別会計補正予算（第１号）、原案可決。 

 議案第６４号平成３０年度壱岐市農業機械銀行特別会計補正予算（第１号）、原案可決。 

 認定第５号平成２９年度壱岐市下水道事業特別会計歳人歳出決算認定について、認定。 

 認定第７号平成２９年度壱岐市農業機械銀行特別会計歳人歳出決算認定について、認定。 

 認定第８号平成２９年度壱岐市水道事業会計剰余金の処分及び決算の認定について、認定。 

 委員会の意見としまして、議案第５８号は、公募に対する応募が１社しかなく、複数の応募か

ら選定されなかったことを危惧するが、一定の手続に基づいて、選定委員会により指定管理者が

選定されたことを尊重し、可決とするが、重要な案件については、早目に経過等を議会に報告や

説明をすること。また、議案第５９号も含めて、指定管理者の引き継ぎを円滑に行い、市民への

サービス低下がないように十分調整をすること。雇用については、継続雇用を要請すること。 

 認定第５号、認定第８号は、未収金の回収について、担当部局だけでは限界があるので、壱岐

市全体として債権回収担当部署を設置するなどの対策を求める。 

 以上です。 

○議長（小金丸益明君）  これから、産業建設常任委員長報告に対し、質疑を行います。質疑はあ

りませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小金丸益明君）  質疑がありませんので、これで産業建設常任委員長の報告を終わります。 

〔産業建設常任委員長（中田 恭一君） 降壇〕 

○議長（小金丸益明君）  次に、予算特別委員長の報告を求めます。山川忠久予算特別委員長。 

〔予算特別委員長（山川 忠久君） 登壇〕 

○予算特別委員長（山川 忠久君）  予算特別委員会の報告をいたします。 

 壱岐市議会議長、小金丸益明様。 

 平成３０年９月２８日。 

 予算特別委員会委員長、山川忠久。 

 委員会審査報告書。 

 本委員会に付託された議案は、審査の結果、次のとおり決定したので、壱岐市議会会議規則第

１１０条の規定により報告します。 

 議案番号、議案第６０号、件名、平成３０年度壱岐市一般会計補正予算（第３号）。 

 審査の結果、原案可決となりました。 

 報告は以上です。 

○議長（小金丸益明君）  これから、予算特別委員長報告に対し質疑を行います。質疑はありませ

んか。 
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〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小金丸益明君）  質疑がありませんので、これで予算特別委員長の報告を終わります。 

〔予算特別委員長（山川 忠久君） 降壇〕 

○議長（小金丸益明君）  次に、決算特別委員長の報告を求めます。久保田恒憲決算特別委員長。 

〔決算特別委員長（久保田恒憲君） 登壇〕 

○決算特別委員長（久保田恒憲君）  決算特別委員会の報告をいたします。 

 壱岐市議会議長、小金丸益明様。 

 決算特別委員会委員長、久保田恒憲。 

 委員会審査報告書。 

 本委員会に付託された議案は、審査の結果次のとおり決定したので、壱岐市議会会議規則第

１１０条の規定により報告します。 

 議案番号、認定第１号、件名、平成２９年度壱岐市一般会計歳人歳出決算認定について。 

 審査の結果、認定。 

 委員会意見。 

 市税、市営住宅使用料、保育所入所負担金等の収入未済については、公平性、公正性の観点か

ら、適正な債権管理と積極的な徴収対策を講じること。 

 以上です。 

○議長（小金丸益明君）  これから、決算特別委員長報告に対し、質疑を行います。質疑はありま

せんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小金丸益明君）  質疑がありませんので、これで決算特別委員長の報告を終わります。 

〔決算特別委員長（久保田恒憲君） 降壇〕 

○議長（小金丸益明君）  以上で、各委員会の報告を終わります。 

 これから、議案第５４号壱岐市税条例等の一部改正についてから、議案第５７号壱岐市串山海

洋性公園条例の一部改正についてまでの４件について、一括討論を行います。討論はありません

か。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小金丸益明君）  討論なしと認め、これで討論を終わります。 

 議案第５４号壱岐市税条例等の一部改正についてから、議案第５７号壱岐市串山海洋性公園条

例の一部改正についてまでの４件を一括採決します。 

 この採決は、起立によって行います。各議案に対する委員長の報告は、可決です。委員長報告

のとおり決定することに賛成の方は、起立願います。 
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〔賛成者起立〕 

○議長（小金丸益明君）  起立多数です。 

 よって、議案第５４号壱岐市税条例等の一部改正についてから、議案第５７号、壱岐市串山海

洋性公園条例の一部改正についてまでの４件は、全て可決されました。 

 次に、議案第５８号公の施設の指定管理者の指定について（壱岐市立一支国博物館）について、

討論を行います。討論はありませんか。植村議員。 

○議員（３番 植村 圭司君）  一支国博物館の指定管理者の指定について、反対の立場で討論い

たします。 

 一支国博物館の管理運営は、これまで全国大手の乃村工藝社が担ってまいりました。今回は、

市の募集には応募しておりません。そして、新たに選定されました株式会社パブリックビジネス

ジャパンが参画してこられました。旺盛なチャレンジ精神で、壱岐市の博物館運営に臨まれると

いうことに敬意を表したいと思っております。 

 そして、この議案提出に至るまでに、市の職員の方々も奔走され、適切な手続を経て議会に提

案されたものと理解をしております。市の職員の方々とやりとりをさせていただく中で、今後も

適切な博物館運営をしていこうという努力をされていることも理解をしております。 

 さて、適切な手続を経た結果ではありますが、私たち議会は手続が適切かどうかを判断する機

関ではございません。適切な手続に則って議案が出るのは、むしろ当たり前のことでございまし

て、瑕疵がある議案は出てきてはならないからです。判断すべきは、市民にとってよりよいサー

ビスが提供されるのか、税金が無駄に使用されることはないのかを問わねばなりません。 

 この点について、私なりに考えた結果、来年度以降の博物館運営が順調に行えるか問われる、

大きな疑問が数点ございます。そしてこの疑問は、今も、この時点でも残されたままです。壱岐

市の税金は、指定管理業務費と管理者活用推進費へ年約９,０００万円、５年間で約４億

５,０００万円が投入されます。税金を無駄にせず、よりよいサービスが市民に提供できる状況

だと確認して賛同すべきだと考えております。 

 そのことが市民に寄り添う政治だと考えます。今の時点で、今後の博物館運営に不透明感が残

るままでは、賛同しかねる状況です。今後の手続のことを考えると、断腸の思いではありますが、

反対せざるを得ないと考えております。 

 以上です。 

○議長（小金丸益明君）  ほかに討論はありませんか。豊坂議員。 

○議員（１５番 豊坂 敏文君）  １５番、豊坂が賛成討論を行います。議案第５８号については、

本議案について産業建設常任委員会において十分に審議をいたしまして、原案の可決をしており

ます。また、選定委員会においても可ということで、意見も出ておりますし、原案のとおり賛成
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の討論といたします。 

○議長（小金丸益明君）  ほかに討論はありませんか。音嶋議員。 

○議員（９番 音嶋 正吾君）  本議案に反対の討論をいたします。 

 １社だから、１社のみの公募であるから、仕方がない。議案として上程されておる業者は、博

物館等重要な施設の指定管理業務が皆無であります。仮に本議案上程の業者に指定管理を任せた

場合、一支国博物館に明るい未来が描けるでしょうか。文化財の他施設との貸借は、一朝一夜に

築けるものではありません。信頼関係が醸成して初めて、可能となるものと考えております。再

公告をして、再公募をすべきと考えております。議員諸氏の崇高なる御判断を願いたい。 

 以上の理由をもって、反対討論といたします。 

○議長（小金丸益明君）  ほかに討論はありませんか。町田議員。 

○議員（１０番 町田 正一君）  今、音嶋議員が反対討論をされましたけども、実は私は、音嶋

議員とは全く別な立場で反対をします。 

 本来、指定管理者制度というのは、十数年前に全国的に自治体で始まりました。これは行政で

できない民間の経営手法を使って、行政の効率化を進めるということが本来の趣旨の目的であり

ます。 

 今回、所管の委員会ではありませんけれども、私は基本的には委員会の結論は第一に尊重され

なければならないというふうに、常々思っておりますけれども、本来、指定管理者制度そのもの

が、今、一支国博物館の収支報告書を見ると、収入の九十数％は公的な補助金であります。これ

が本当に、果たして指定管理者として、指定管理者制度、そもそもこれがふさわしいのかどうか、

ここまできたら市の行政の補助金の手続業務だけに終わるのであれば、現有のスタッフで十分、

壱岐市が直営でやっても、所詮、補助金で運営するのであれば、責任を持って博物館運営をやる

のであれば、壱岐市立一支国博物館という名前どおり、私は壱岐市が直営でやればいいと思って

おります。 

 指定管理者制度そのものの議論が、今回聞いたところでは委員会のほうではなされなかったと

いうことで、非常に残念ではありますけれども、指定管理者制度のあり方そのものも含めて、壱

岐市の直営という選択肢をなぜとられなかったのか、非常に疑問です。 

 ただし、このパブリックビジネスジャパンについては、先ほど植村議員がおっしゃったように、

私は別に大手だからいいとは思いません。小さな会社であっても、新しい運営方針を出して、非

常に熱意を持ってやれればいいと、そういう業者こそがふさわしいと思っていますから、このパ

ブリックビジネスジャパンについての、この議論については、指定管理者としてふさわしいかど

うかというのは、今ここでは判断できませんけども、私はそれより以前に、この指定管理者制度

そのものをもう一度見直すべきではないかと。この九十数％の収入の補助金がほとんど公的な補



- 174 - 

助金であるのならば、既におるスタッフで、現有スタッフ、あるいは市職員のＯＢでも、これは

十分やれることだと、私は思います。 

 だから現時点においては、この件については反対です。 

 以上です。 

○議長（小金丸益明君）  ほかに討論はありませんか。ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小金丸益明君）  討論なしと認め、これで討論を終わります。 

 議案第５８号公の施設の指定管理者の指定について（壱岐市立一支国博物館）を採決します。

この採決は、起立によって行います。本案に対する委員長の報告は、可決です。委員長報告のと

おり可決することに賛成の方は、起立願います。 

〔賛成者起立〕 

○議長（小金丸益明君）  起立多数です。よって、議案第５８号公の施設の指定管理者の指定につ

いて（壱岐市立一支国博物館）は、可決されました。 

 次に、議案第５９号公の施設の指定管理者の指定について（壱岐市ケーブルテレビ施設）につ

いて、討論を行います。討論はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小金丸益明君）  討論なしと認め、これで討論を終わります。 

 議案第５９号公の施設の指定管理者の指定について（壱岐市ケーブルテレビ施設）を採決しま

す。この採決は、起立によって行います。本案に対する委員長の報告は、可決です。委員長報告

のとおり決定することに賛成の方は、起立願います。 

〔賛成者起立〕 

○議長（小金丸益明君）  起立多数です。よって、議案第５９号公の施設の指定管理者の指定につ

いて（壱岐市ケーブルテレビ施設）は、可決されました。 

 次に、議案第６０号平成３０年度壱岐市一般会計補正予算（第３号）から、議案第６４号平成

３０年度壱岐市農業機械銀行特別会計補正予算（第１号）についてまでの５件について、一括討

論を行います。 

 討論はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小金丸益明君）  討論なしと認め、これで討論を終わります。 

 これから議案第６０号平成３０年度壱岐市一般会計補正予算（第３号）から、議案第６４号平

成３０年度壱岐市農業機械銀行特別会計補正予算（第１号）までの５件を、一括採決します。こ

の採決は、起立によって行います。各議案に対する委員長の報告は、可決です。委員長報告のと
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おり決定することに賛成の方は、起立願います。 

〔賛成者起立〕 

○議長（小金丸益明君）  起立多数です。よって、議案第６０号平成３０年度壱岐市一般会計補正

予算（第３号）から、議案第６４号平成３０年度壱岐市農業機械銀行特別会計補正予算（第

１号）の５件は、全て可決されました。 

 次に、認定第１号平成２９年度壱岐市一般会計歳入歳出決算認定についてから、認定第８号平

成２９年度壱岐市水道事業会計剰余金の処分及び決算の認定についてまでの８件について、一括

討論を行います。討論はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小金丸益明君）  討論なしと認め、これで討論を終わります。 

 これから認定第１号平成２９年度壱岐市一般会計歳入歳出決算認定についてから、認定第８号

平成２９年度壱岐市水道事業会計剰余金の処分及び決算の認定についてまでの８件を一括採決し

ます。この採決は、起立によって行います。各決算に対する委員長の報告は、認定すべきもので

す。委員長報告のとおり認定することに賛成の方は、起立願います。 

〔賛成者起立〕 

○議長（小金丸益明君）  起立多数です。 

 よって、認定第１号平成２９年度壱岐市一般会計歳入歳出決算認定についてから、認定第８号

平成２９年度壱岐市水道事業会計剰余金の処分及び決算の認定についてまでの８件は、全て認定

とすることに決定いたしました。 

 次に、陳情第３号壱岐市立小・中学校の教室に空調（冷房）整備設置を求める陳情について、

討論を行います。討論はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小金丸益明君）  討論なしと認め、これで討論を終わります。 

 これから、陳情第３号を採決します。この採決は、起立によって行います。この陳情に対する

委員長の報告は、採択です。この陳情は、委員長の報告のとおり採択することに賛成の方は、起

立願います。 

〔賛成者起立〕 

○議長（小金丸益明君）  起立多数です。よって、陳情第３号壱岐市立小・中学校の教室に空調

（冷房）整備設置を求める陳情については、採択とすることに決定しました。 

────────────・────・──────────── 

日程第２１．諮問第４号及び日程第２２．諮問第５号 

○議長（小金丸益明君）  次に、日程第２１、諮問第４号人権擁護委員候補者の推薦について及び
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日程第２２、諮問第５号人権擁護委員候補者の推薦についての、２件を一括議題とします。 

 提案理由の説明を求めます。白川市長。 

〔市長（白川 博一君） 登壇〕 

○市長（白川 博一君）  諮問第４号及び諮問第５号の提案理由を申し述べます。 

 これは、人権擁護委員の公認候補者を推薦し、法務大臣により委嘱していただく必要があり、

人権擁護委員法第６条第３項の規定により人権擁護委員の推薦につきまして、議会の意見を求め

るものでございます。 

 諮問第４号につきましては、勝本町立石仲触の人権擁護委員、松永敏之氏が、平成３０年

１２月３１日をもって任期満了となりますので、引き続き同氏を人権擁護委員の候補者として法

務大臣に推薦したく、提案するものであります。 

 諮問第５号につきましては、郷ノ浦町片原触の人権擁護委員、久田清文氏が平成３０年１２月

３１日をもって任期満了となりますので、後任として郷ノ浦町本村触の野口慶子氏を、人権擁護

委員の候補者として法務大臣に推薦したく、提案するものであります。 

 なお、各候補者の経歴につきましては、議案裏面の略歴等を御参照願います。 

 御審議賜り、御了承いただきますよう、よろしくお願いを申し上げます。 

〔市長（白川 博一君） 降壇〕 

○議長（小金丸益明君）  これから、質疑を行います。質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小金丸益明君）  質疑がありませんので、これで質疑を終ります。 

 お諮りします。諮問第４号及び諮問第５号については、会議規則第３７条第２項の規定により、

委員会付託を省略したいと思います。御異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小金丸益明君）  異議なしと認めます。 

 よって、諮問第４号及び諮問第５号については、委員会付託を省略することに決定いたしまし

た。 

 これから討論を行います。討論ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小金丸益明君）  討論なしと認め、これで討論を終ります。 

 これから、諮問第４号及び諮問第５号を一括採決します。この採決は、起立によって行います。

本件は、これを了承することに賛成する方は、起立願います。 

〔賛成者起立〕 

○議長（小金丸益明君）  起立多数です。 
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 よって、諮問第４号人権擁護委員候補者の推薦について及び諮問第５号人権擁護委員候補者の

推薦についての２件は、了承することに決定いたしました。 

────────────・────・──────────── 

日程第２３．議案第６５号 

○議長（小金丸益明君）  次に、日程第２３、議案第６５号壱岐市役所庁舎耐震改修工事（芦辺庁

舎）【建築工事】請負契約の締結についてを議題とします。 

 提案理由の説明を求めます。白川市長。 

〔市長（白川 博一君） 登壇〕 

○市長（白川 博一君）  本議案につきましては、建設部長に説明させますので、よろしくお願い

いたします。 

〔市長（白川 博一君） 降壇〕 

○議長（小金丸益明君）  永田建設部長。 

〔建設部長（永田秀次郎君） 登壇〕 

○建設部長（永田秀次郎君）  議案第６５号について、御説明いたします。 

 壱岐市役所庁舎耐震改修工事（芦辺庁舎）【建築工事】請負契約の締結について。 

 壱岐市役所庁舎耐震改修工事（芦辺庁舎）【建築工事】請負契約を、下記のとおり締結するた

め、地方自治法第９６条第１項第５号の規定により、議会の議決を求めるものでございます。本

日の提出でございます。 

 １、契約の目的、壱岐市役所庁舎耐震改修工事（芦辺庁舎）【建築工事】。 

 ２、契約の方法、制限つき一般競争入札。 

 ３、契約金額、２億２５０万円。 

 ４、契約の相手方、壱岐市勝本町本宮仲触１９９番地、株式会社倉元建設壱岐支店、支店長橋

本裕樹氏。 

 提案理由は、壱岐市議会の議決に付すべき契約及び財産の取得又は処分に関する条例第２条の

規定により、議会の議決を求めるものでございます。 

 次のページをお開き願います。説明資料を添付しております。 

 １、工事場所、壱岐市芦辺町芦辺浦。 

 ２、工事内容として、建物概要と工事概要を記載しております。建物概要は記載のとおりです。

工事概要は、耐震補強工事として、鉄骨ブレース補強、鉄筋コンクリート造壁ふさぎ、２階片持

ち床補強、その他改修工事として、内部仕上げ・外壁・防水などの改修工事になります。 

 ３、工期は、契約の発効の日から平成３１年８月３０日までとしており、債務負担行為の承認

をいただいております。 
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 ４の入札結果と５の予定価格は、記載のとおりでございます。 

 次のページからは、各階の簡略化した平面図及び立面図を添付して、主な補強箇所や改修箇所

などを示しております。 

 以上で、議案第６５号の説明を終わります。 

 御審議のほど、よろしくお願いします。 

〔建設部長（永田秀次郎君） 降壇〕 

○議長（小金丸益明君）  これから質疑を行います。質疑はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小金丸益明君）  質疑がありませんので、これで質疑を終わります。 

 お諮りします。議案第６５号については、会議規則第３７条第２項の規定により、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小金丸益明君）  異議なしと認めます。よって、議案第６５号については委員会付託を省

略することに決定いたしました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小金丸益明君）  討論なしと認め、これで討論を終わります。 

 これから、議案第６５号を採決します。この採決は、起立によって行います。本案は、原案の

とおり決定することに賛成の方は、起立願います。 

〔賛成者起立〕 

○議長（小金丸益明君）  起立多数です。 

 よって、議案第６５号壱岐市役所庁舎耐震改修工事（芦辺庁舎）【建築工事】請負契約の締結

については、原案のとおり可決されました。 

────────────・────・──────────── 

日程第２４．議員派遣の件 

○議長（小金丸益明君）  次に、日程第２４、議員派遣の件を議題といたします。会議規則第

１６７条により、タブレットに配信のとおり、関係議員を派遣したいと思います。これに御異議

ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小金丸益明君）  異議なしと認めます。 

 よって、議員派遣については、タブレットに配信のとおり決定いたしました。 

────────────・────・──────────── 
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○議長（小金丸益明君）  以上で、予定された議事は終了いたしましたが、この際お諮りします。

９月会議において議決された案件について、その条項、字句、数字、その他の整理を要するもの

につきましては、壱岐市議会会議規則第４３条の規定により、その整理を議長に委任されたいと

思いますが、これに異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（小金丸益明君）  異議なしと認めます。よって、そのように取り計らうことに決定いたし

ました。 

 ここで、白川市長より発言の申し出があっておりますので、これを許します。白川市長。 

〔市長（白川 博一君） 登壇〕 

○市長（白川 博一君）  平成３０年壱岐市議会定例会９月会議の閉会に当たり、御挨拶を申し上

げます。 

 議員皆様には、９月６日から本日まで２３日間にわたり、本会議並びに委員会を通じまして、

慎重な御審議、またさまざまな御意見、御助言を賜り、厚くお礼を申し上げます。賜りました御

意見等を十分尊重し、市政運営にあたる所存でございますので、今後とも御指導、御協力を賜り

ますようお願いを申し上げます。 

 さて、９月会議初日の行政報告で申し述べましたが、本市は長野県諏訪市、神奈川県秦野市及

び静岡県伊東市と災害時相互応援協定を締結いたしております。防災協定は、遠隔地の自治体と

締結することが同一災害での被災を避ける意味でも、重要であります。この協定をもとに、市政

施行１５周年を記念した防災サミットを１１月１７日に開催する計画でおります。 

 参加いただく方々は、災害時相互応援協定を締結している３市長、及び協定を通じて交流のあ

る岩手県北上市、新潟県柏崎市、静岡県富士宮市、東京都日野市、また本市と友好都市を提携し

ている兵庫県朝来市、並びに友好交流宣言を締結しております福島県楢葉町の各市長、町長の合

計９首長を予定をいたしております。 

 このうち、友好都市として歴史・教育・経済パートナーシップ宣言を締結しております兵庫県

朝来市から、本市と朝来市との交流のきっかけとなった小山弥兵衛の孫娘、後の心諒尼でござい

ますけれども、その史実に基づき、和田山町から壱岐まで歩いたとされる物語を再現しようと、

朝来市の市民グループ歩く壱岐実行委員会の皆様が、「おいきの旅～歴史を歩こう、遥かなる壱

岐へ～」と題し、約６００キロメートルの距離を交代で歩きつなぐ取り組みをされております。 

 本年４月２８日に、朝来市立東河小学校をスタートされた実行委員会の皆様が、あす２９日、

壱岐へ到着される予定となっております。私も御一行の御来島を歓迎するとともに、この偉業を

祝福すべく、福岡から同行することといたしており、防災サミットの開催に先立ち、福岡市にお

いて朝来市の多次市長同席の下、災害時における相互応援に関する協定書を本市と朝来市との間
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で締結することといたしております。 

 当初、本市で締結式を行う予定でありましたが、台風２４号の影響により、福岡市で行うこと

となったところであります。１１月１７日開催予定の防災サミットにおきましては、防災担当者

会議、１０市の首長等によるパネルディスカッション、山口大学大学院で防災システム工学の研

究をされている瀧本浩一准教授による講演等を行うことといたしております。相互支援の連携強

化、防災体制の充実を図ることを目的として、実りあるサミットにしたいと考えております。ま

た、相互のつながりにより、広域的にお集りいただくことの宣伝効果を利用して、壱岐市の知名

度向上にもつなげたいと考えておりますので、議員各位並びに関係皆様を初め、市民皆様の御理

解、御協力をお願い申し上げます。 

 早いもので、９月も終わりに近づき、日ごとに秋が深まってまいります。朝夕の冷え込みも本

格的になってまいりますので、市民皆様、議員各位におかれましては、体調管理に十分御留意さ

れ、日々御健勝にて過ごされますことを心から祈念いたしまして、閉会の挨拶といたします。大

変お疲れさまでございました。 

〔市長（白川 博一君） 降壇〕 

────────────・────・──────────── 

○議長（小金丸益明君）  以上で、本日の日程は終了いたしました。 

 これをもちまして、平成３０年壱岐市議会定例会９月会議を終了いたします。 

 本日は、これで散会いたします。お疲れさまでした。 

午前10時46分散会 

────────────────────────────── 
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